

"Las religiones han contribuido a prevenir y resolver conflictos"

Así lo ha afirmado Samuel Hadas, ex embajador de Israel en España, en un curso de la Universidad de Navarra sobre el conflicto entre Israel y Palestina

07/09/2008

Samuel Hadas, ex embajador de Israel en España y de la Santa Sede, afirmó en la Universidad de Navarra

que “las religiones han contribuido a prevenir y resolver conflictos y lo seguirán haciendo en el futuro”. En el curso de verano “Historia de Israel y del pueblo judío: guerra y paz en la Tierra Prometida”, el asesor del *Centro Peres por la Paz* destacó el papel de la religión en la promoción del diálogo y la reconciliación.

“En Oriente Medio, la influencia que ejerce sobre la sociedad, al contrario de lo que ocurre en otras partes del mundo, en vez de disminuir, está aumentando. La religión influye en la concepción de vida colectiva de los pueblos y en sus identidades nacionales como, por ejemplo, sucede en el conflicto palestino-israelí”, explicó el especialista.

A escala internacional, el investigador de la Universidad de Tel Aviv apuntó que nos encontramos “en una guerra impuesta por el totalitarismo religioso; una guerra

contra la que hay que luchar en escuelas, mezquitas, iglesias y sinagogas". A su juicio, "no se debe ignorar el potencial de la influencia positiva de la religión en la conciencia de las personas. Es primordial transmitir el verdadero mensaje del judaísmo, el cristianismo y el islam, que es un mensaje de paz opuesto al totalitarismo", resaltó Samuel Hadas.

Gran oportunidad

En el programa, organizado por el departamento de Historia y enmarcado en los *Cursos de Verano de las universidades navarras*, se dan cita numerosos expertos procedentes del mundo político, diplomático, periodístico y académico. Entre ellos se encuentra Munther Dajani, director del *Issam Sartawi Center for the Advancement of Peace and Democracy*. Según afirmó el especialista palestino, "estos días son

cruciales en la historia de Israel y Palestina. Si no hay suficiente prudencia y racionalidad para comprobar la fuerza del extremismo y el fanatismo se puede entrar en otro círculo vicioso de violencia”.

El decano de la Facultad de Artes de la Universidad de Al-Quds señaló el precio que ambas partes deben pagar por la paz: “Los palestinos tienen que asumir las fronteras de 1967 y los israelíes han de aceptar su tierra dentro de los límites de 1948 y 1949, olvidando ambos sus históricas pretensiones”. Asimismo, Munther Dajani abrió una puerta a la esperanza: “En la reunión del próximo noviembre en Washington hay una gran oportunidad. Creo que los corazones y mentes del pueblo israelí y del palestino se encuentran en el lugar correcto; esperemos que no se pierda”.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/las-religiones-
han-contribuido-a-prevenir-y-resolver-
conflictos/](https://opusdei.org/es-es/article/las-religiones-han-contribuido-a-prevenir-y-resolver-conflictos/) (10/02/2026)